

Curso sobre Pedagogía del Lenguaje Total auspiciado por el CEMPAAE

Del 10 de junio al 4 de agosto del presente año se llevó a cabo un curso sobre Pedagogía del Lenguaje Total, en Oaxtepec, Morelos, bajo los auspicios del Centro para el Estudio de Medios y Procedimientos Avanzados de la Educación (CEMPAAE). Dicho curso fue impartido por los integrantes del Grupo Latinoamericano de Lenguaje Total, bajo la coordinación del Dr. Francisco Gutiérrez Pérez y de la Profa. Beatriz Casa Tiraó, por parte del CEMPAAE.

Los medios de comunicación social, el compromiso que ellos significan para el hombre actual, así como el aprovechamiento que de ellos puede hacerse en el nivel educativo fueron la materia del curso. Fundamentalmente, la pedagogía del lenguaje total parte de la base de que el problema de los medios de comunicación social, en relación con la educación, radica especialmente en la forma como ellos afectan el psiquismo del hombre y, por tanto, el éxito a nivel educativo depende del control que el hombre mismo pueda ejercer sobre los medios. En esta era de la imagen, lo anterior podría resumirse diciendo que no importa tanto la educación por la imagen como la educación para la imagen.

El desarrollo del curso de Pedagogía del Lenguaje Total tuvo carácter intensivo, dedicando ocho clases diarias de trabajo, que incluían teoría y práctica, con un periodo de horas extras para la exhibición de películas y diapositivas. Asistieron 74 representantes de distintas instituciones educativas del nivel primario, medio, superior y extraescolar.

Los resultados del Curso organizado por CEMPAAE ya se están utilizando en dos experiencias aplicativas, una a nivel primario y otra a nivel secundario, las cuales serán asesoradas y evaluadas por CEMPAAE.